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抓项目就是抓经济、抓发展、抓后劲。近
年，全市上下树立“项目为王”的工作导向，形成
大抓项目、抓大项目、抓好项目的浓厚氛围。两
会期间，市人大代表围绕项目建设展开热议，希
望用重点项目建设带动我市经济发展。

“一组组数据、一个个目标振奋人心，催人
奋进。”谈及今年的政府工作报告关于重点项目
的成绩，市人大代表陈伟这样认为。在 2021
年，我市坚持项目为王，组建“四大办”工作专
班，做实项目谋划招商、项目服务、督查督办、考
核奖惩“四项机制”，开展“三个一批”活动，开发

“项目为王、结果导向”APP，落实“13710”工作
机制，475个省市重点项目完成投资 1489.2亿
元。这些项目的投资，有力带动了我市的经济
发展。

“签约一批”“开工一批”“投产一批”，这是
我市“三个一批”的具体内容。新的一年，我市
在重点项目建设上有了新计划：滚动开展“三个
一批”活动，完成固定资产投资 1900 亿元以
上。在重点项目建设中，就有推进“两个航道、
一个港口和两个港区”建设的内容。作为淮滨
团的代表，鲁泽建认为，在临港经济发展上，我
市可以从市级层面出台具体措施，配套相关政
策，优化空间布局，完善基础设施，扩大有效投
资，加快构建“公铁水空”四位一体、高效率联运
的交通体系。

本报记者 杨长喜

用重点项目建设
带动经济发展
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本报记者 周 涛

农业强不强、农村美不美、农民富不富，决定着
全面小康社会的成色和社会主义现代化的质量。
2022年信阳两会期间，关于农业和乡村振兴的提
案与建议，依然备受与会人员与广大市民的关注与
重视。

“今年的政府工作报告中，在‘着力推动乡村
振兴扛旗’这一部分，提出要培育壮大研发机构、
研发团队，做优做大油茶产业，还提出要大力培
育‘信阳弱筋面’‘信阳稻虾米’‘信阳山油茶’等
特色农产品品牌，塑造“食尚信阳，道地食材”区
域公用品牌，这给了我们莫大的鼓舞，让我们增
添了信心。”2月 22日下午，市人大代表韩勇激动
地说。

市人大代表孙大胜，作为罗山县楠杆镇田堰村
党支部书记的他，同时也是全村的致富带头人。近
年，带领村“两委”班子，利用资源禀赋优势，发展农
业特色产业，培育家庭农场、专业大户等新型经营
主体 10余家，取得良好的经济效益和社会效益。
为适应新形势、新发展的需要，他又主动学习电商
知识，发展农村电商，推动农产品出村进城，打开线
上的销路市场。“两会过后，我将结合新目标、新任
务，认真调整好我村产业结构，抓好村里的电商基
地，让群众既增产又增收，让村集体经济不断壮大，
同时提高文明办事的能力，让广大群众满意。”孙大
胜信心十足地说。

注入乡村振兴
“强心剂”

两会话题关注两会话题关注

“大力优化营商环境，对标一流，铁腕整治，确
保两年内实现最优营商环境目标。”政府工作报告
中振奋人心的话语，让出席市两会的代表、委员们深
受鼓舞。

目标所向，使命必达。市人大代表张向阳表示，
市市场监管局将立足部门职能职责出实招，深化拓展
改革服务出亮点，全力以赴当好服务企业的“店小二”
和“娘家人”。全面推行办理营业执照，食品、药品、化
妆品及特种设备等相关审批“网上办、掌上办、邮寄
办、预约办、延时办”服务，不断激发投资活力和市场
发展潜力，为塑造“美好生活看信阳”品牌贡献市场监
管担当和力量。

“大力优化营商环境，我们既是受益者，也是参与
者和见证者。”市政协委员、民营企业家杨乐表示，将
积极响应“人人都是营商环境，事事关系营商环境”的
号召，以身作则诚信守法经营企业，积极宣传和参与
法治化营商环境建设，收集好民营企业和群众提出的
优化营商环境合理意见和建议，为加快建设信阳现代
化城市贡献一份力量。”

“打造最优营商环境是全市各级党委政府、各职
能部门的目标所在、职责所在，也是全市广大市场主
体和人民群众的诉求所在、期盼所在。”市人大代表韩
勇表示，作为一名党员干部，当踔厉奋发,笃行不怠，心
往一处想，劲往一处使，把优化营商环境各项举措落
到各项工作、各个环节，争做一流营商环境的推动者、
贡献者，为实现“美好生活看信阳”增添新动能。

本报记者 韩 蕾

优化营商环境
提升服务效能

本报讯（记者 黄 铎）2月 23日上
午，市五届人大八次会议主席团举行第
三次会议。

大会主席团常务主席蔡松涛、谢天
学、孙巍峰、熊开程、陈延虎、熊静香、严
谨、李高岭、赵亮、孙丽平出席会议。谢
天学主持会议。

市委副书记、组织部部长孙巍峰介
绍了酝酿候选人和市五届人大有关专门
委员会组成人员人选情况。会议表决通
过了正式候选人名单草案，决定印发各
代表团酝酿，提请大会选举；通过了市五
届人大有关专门委员会组成人员人选
名单草案，决定印发各代表团酝酿，提

请大会表决；通过了总监票人、副总监
票人、监票人名单草案，提请大会表决。

会议听取了大会秘书长熊开程关于
政府工作报告审议情况的汇报，听取了
关于计划报告、财政报告审查情况的报
告，表决通过了相关决议草案，印发各代
表团审议。会议表决通过了关于市人大

常委会、市中级人民法院、市人民检察院工
作报告的决议草案，印发各代表团审议。

会议通过了大会议案审查委员会
主任委员严谨所作的关于代表提出的
议案审议处理意见的报告。会议听取
了关于民生实事项目票决情况的报告，
决定提请大会公布票决结果。

市五届人大八次会议主席团举行第三次会议

市五届人大
八次会议胜利闭幕

全市各级人
大和人大代表要深刻认识和
把握发展全过程人民民主这
一本质要求，始终与人民群众
站在一起、干在一起，持续巩
固和发展生动活泼、安定团结
的政治局面，凝聚起加快振兴
崛起的磅礴力量。实现“美好
生活看信阳”，在革命老区振
兴发展中走在全国前列，就要
更加坚定地把握历史主动，推
进自我革命。全市各级人大
和人大代表要牢牢把握“四个
机关”的定位要求，把严的主
基调长期坚持下去，深入开展

“能力作风建设年”活动，让风
清气正的政治环境、廉洁高效
的政务环境、美好幸福的社会
环境成为老区信阳最鲜明的
标识。

谢天学说，全市各级人大
代表要团结全市人民，义无反
顾、满腔热情地投身到建设

“两个更好”示范区、美好生活
目的地的伟大实践中去，用我
们的智慧和汗水创造出无愧
于党、无愧于先烈先辈、无愧
于老区人民的新的时代辉煌。

大会在庄严的国歌声中
闭幕。

本报讯（记者 马迎春）“报到当天就被酒
店的精细化服务所感动！随处可见‘热烈祝贺
信阳市五届人大八次会议胜利召开’的宣传
语，多处显眼位置摆放着口罩、消毒液等防疫
用品。”昨日，入住中乐百花酒店的市人大代表
陈虹感慨道。

该酒店市场营销部总监余冠宏指着一张
精美的卡片告诉记者：“这是致人大代表的一
封信，上面写明了酒店的服务电话和WIFI号
码等。”

正在做房间整理的服务员严雪莲说：“自
从核酸检测后，我们工作人员就被闭环管理，
24小时做好服务，每天都会对酒店房间各部
分进行清扫、消毒。”

“做好大会的后勤服务工作是一项重大政

治任务，我们要求全体人员要以细致、扎实的
态度投入工作。会前，酒店管理层召开了精细
化服务动员部署会，各部门针对具体的工作任
务组织了业务培训，完善接待流程，全力满足
代表们的个性化服务，同时做好各项疫情防控
工作。”余冠宏说。

中乐百花酒店对市人大代表的精细化服
务，只是我市各两会驻地多措并举为代表、委员
提供热情、周到、细致、优质服务的一个缩影。

据了解，2022 年信阳两会期间，我市人
大、政协均成立了后勤组，负责与会人员和工
作人员的食宿安排、食品安全监督、医疗卫生
和疫情防控工作协调、水电供给、车辆安排等
后勤保障工作，全力为代表、委员做好服务，保
障大会圆满顺利召开。

用心用情 做实做细
两会驻地优质化服务暖人心


